

Der verwirrte Schriftsteller erzählte mir die Geschichte
 unseres Kindes Mose, den seine Mutter vor der Gnadenwille
 Pharaos verborgen musste, um ihm dem Tode nicht preis-
 zu geben; da saß die Schriftstellerin mit mir auf einer Bank
 und sagte: "Sieh, das Kind ist schön, aber sie weiß nicht,
 dass das Kind schön ist, da verpassen Sie es. Nun fragen wir
 die alten Weisen: Wer kann sicher eine solch schlechte Mutter
 sein, dass sie die Rettung ihres Kindes davon abhängig macht,
 ob es schön und gut sein wird? Sieh doch, die Eltern
 entzückt von ihren Kindern, dass sie in der Beirotheit
 der Güte und Schönheit ihres Kindes nie frei von Vorur-
 theiten sein können? Gewiss sagten die Weisen - welche
 war keine Rabenmutter und hat ^{doch} Kind als das Schönste
 und Beste bewusst, aber wieder Geburt, da Kind, ist
 das ganze Kind vom himmlischen Licht gefüllt worden und
 prophetischer Scherhaft ließ die Mutter in die Ferne
 Zukunft schauen und sie erblickte ihn an der
 Spitze Israels glaurundstrahlend als den Wohlhaber
 der Menschheit. Dies erinnerte sie an diesen
 Pharao, ^{und rief sie sich} zu bitten, auf, dass sie ihr Kind
 zum ~~gottlichen~~ ^{gottlichen} halten könne. — Sie hofften
 gen, welche Rockhaben die Zukunft ihres Kindes Mose
 hinaufsteigen lassen die Eltern des Todesgefahrten nicht
 achten, und ihr eigenes Leben in Gottes Hände befohlen
 ward ihnen, sondern das Kind zu erhalten und es aus
 göttliche Ziel zu führen. Diese schästen Hoffnungen
 durchdringen das Herz der Eltern an der Wiege des
 Neugeborenen; ^{81.10.6.2. 1918. 1918.} Vater und Mutter oblik-
 ken in überfließenden elterlichen Freuden nicht die
 gegenwärtige Eile und Sorglosigkeit des Säuglings, sondern
 auf den leichten Schwungen des Koffums durchkreuzt

Schönste und Beste auf der Laufbahn ihres Kindes, welches sie einst begleichen sollte. Werden sie es aber erreichen? Werden sich all' ihre Hoffnungen erfüllen? Wer vermöchte dies voran zu verkünden? Ein helles Licht hin-
sichtlich Glückes strahlt die Hoffnung ⁱⁿ aus, welche
aus, wo der Heilgeborne erscheint, wie einst die Wiege
unserer Schöpfung diese Erstrahlung würde, doch wird
auch die elterliche Schuscht aus Tief gelangen, wie
~~einst~~ die Eltern des Mose den heillichen Sohn ihrer unke-
vollen Opfer gefunden? Gott, mit dessen Hilfe wir
heute ihren Sohn in Israels Land aufgenommen
haben, wird ihnen die Erfüllung der elterlichen Hoffnungen
nicht entriehen, wenn sie den Eltern ausser dem
soeben folgendem Kind nicht für das edle Feuer
der Welt, sondern für Gott errichten. Sie glauben der
Vater wogen, Israels Glaubensstreu in allen Thieren
und Käfern der Eltern geschenkt sind so ins Herz
aufgenommen, wird das religiöse Gefühl jedes
unentzündbare Raum, welches ihr Kind so eng an
sie knüpft, dass es mit danach streben wird, um
ihnen Freude zu bereiten. Wollen sie einst die heil-
igen Hoffnungen erfüllt wissen, damit sie einst
sagen können: sie sehen ihr Kind, wie es ist,
da müssen sie es in religiösen Geiste zweck errichten;
Gott gebe Ihnen Kraft und ferde Entschlossen-
heit darin und der Allmächtige alle Ihre Hoffnungen
zur Erfüllung gedenken lassen.

Hermann Hugo.
Lugos 1/2 1886.